



## OPFERSCHUTZ UND PROZESSBEGLEITUNG

Ich möchte mich heute mit einem persönlichen Anliegen an Sie wenden. Ich bin seit 15 Jahren für die Opferhilfeorganisation Weisser Ring und seit Jänner 2016 als Landesleiter für Vorarlberg tätig.

Im Jahr 2016 wurden 2.122 Fälle von Gewaltdelikten und 180 Einbrüche in Wohnräume angezeigt. Die Opfer von derartigen Verbrechen und ihre Angehörigen sind die leidtragenden solcher Taten. Der Weisse Ring Vorarlberg unterstützt unter anderem Opfer des Amoklaufes von Nenzing vom 22.5.2016 und die Angehörigen des Mordfalles von Frastanz. Im Jahr 2016 wurden von uns über 40 Opfer von Straftaten betreut.

Opfer von Gewalt, von gefährlicher Drohung oder von Sexualdelikten bzw. Personen, die durch eine strafbare Handlung nahe Angehörige verloren haben, können bei persönlicher Betroffenheit **kostenlose Prozessbegleitung** in Anspruch nehmen.

Der Weisse Ring ist eine Opferschutzeinrichtung, die diese Prozessbegleitung österreichweit anbietet.

Die Prozessbegleitung umfasst die so genannte psychosoziale und die anwaltliche Prozessbegleitung.

Die juristische (anwaltliche) Prozessbegleitung wird von mir als Landesleiter des Weissen Ringes Vorarlberg und Rechtsanwalt durchgeführt. Diese umfasst die Einholung des Strafaktes, die Geltendmachung von Privatbeteiligtenansprüchen (z. B. Schmerzensgeld) im Strafverfahren und natürlich auch die Vertretung bei der Hauptverhandlung bei Gericht.

Die juristische Vertretung von Privatbeteiligten im Prozess wird von unserer Kanzlei auch über unsere Tätigkeit als Rechtsanwälte (unabhängig vom Opferschutz) angeboten. Die Kosten für die Vertretung sind zumeist über die Rechtsschutzversicherung gedeckt.

Nachdem Straftäter leider nur in seltenen Fällen über die notwendigen finanziellen Mittel verfügen, um Schadenersatzansprüche und die Prozesskosten der Opfer abzudecken, ist es wichtig, dass vorweg abgeklärt wird, dass die Kosten über eine Opferschutzeinrichtung oder über die Rechtsschutzversicherung getragen werden.

Auch prüfen wir für das Opfer, ob Schadenersatzansprüche nach dem Verbrechenopfergesetz erlangt werden können.

Der Weisse Ring ist ein Verein, der sich überwiegend durch Spenden und Mitgliedsbeiträge finanziert. Diese Beiträge und Spenden werden auch für finanzielle Unterstützungen der Opfer verwendet.

Wenn Sie spenden oder Mitglied des Weissen Ringes werden möchten, besuchen Sie die Homepage unter [www.weisser-ring.at](http://www.weisser-ring.at). Der Mitgliedsbeitrag beträgt 2 Euro monatlich. Die Spenden sind steuerlich absetzbar.

Ich darf Sie/Dich daher persönlich um die Unterstützung des Weissen Ringes ersuchen.

Vielen Dank und schöne Grüße.

Dr. Stefan Denifl  
Landesleiter Weisser Ring Vorarlberg  
Rechtsanwalt

Dornbirn, Mai 2017